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ATA 040/12 
                 Aos dezenove dias do mês de novembro do ano de dois mil e doze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos 
Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli 
Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 
dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo 
“quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. 
Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 039/12, previamente recebida pelos edis, sendo 
aprovada por unanimidade. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS 
DO EXECUTIVO: Of. 030/12, Secretaria Municipal da Saúde- Comunicando envio de 
monitoramento da gestão de saúde. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Convite para Audiência 
pública para apreciação e análise do projeto que dispõe sobre a LDO para o ano de 2013. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 036/12, Escola José Joaquim de Andrade- Solicitando 
espaço físico. Of. 012/2012, Acverc- Convite para encontros de vereadores eleitos na 
Região Carbonífera. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. 034/12- Enviando proposições 
aprovadas em sessão passada. Of. Legislativo 026/12- Enviando Projeto de Lei 022/2012, 
aprovado em sessão passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, o vereador 
previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. VEREADOR OSMAR (PTB)- 
“Abriu mão.” Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR DERLI (PMDB)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou sobre a audiência 
pública ocorrida no presente dia, expondo que pôde ter uma noção do que será a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) de 2013. Afirmou que o Executivo está confiante de que a 
arrecadação aumentará com o repasse do Pré-Sal e deverá ficar em torno de R$ 
400.000,00 (quatrocentos mil reais) a mais por mês, chegando a uma previsão de cerca 
de R$ 18.000.000,00 (dezoito milhões de reais) ao ano. Ponderou que isso é muito 
satisfatório para o Município, sabendo que se houver um orçamento bem feito, talvez não 
passem pelas dificuldades que passaram neste ano. Parabenizou sua esposa pela 
passagem do aniversário. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas por não poder participar 
da audiência pública ocorrida no presente dia, pois tinha assuntos importantes do partido 
para resolver. Comentou que também tinha uma reunião, para a qual foi convidado, na 
Associação da Zona dos Pachecos, que também não pôde participar. Relatou que no 
sábado fizeram uma festa de aniversário para Adelso, vulgo Socó, no sábado, lembrando 
que este esteve quase morto no Hospital Conceição. Referiu que, à noite, houve jogos de 
sinuca, no antigo Bar do Élvio, na Água Fria, quando havia muitas pessoas. Relatou que 
no presente dia era o último de prestação de contas dos candidatos a vereador deste ano 
e sempre ficam pendências para trás, contudo, não tiveram problemas. Expôs a 
dificuldade de se trabalhar pela primeira vez com o programa Candex. Explanou que no 
presente dia teve a felicidade de conversar com a juíza, a fim de ver a situação da 
emenda parlamentar, pois estão dependendo simplesmente de um trabalho, sendo que 
muitas vezes acreditam em pessoas, estão correndo atrás para poder resolver a situação, 
mas ela é bastante complicada. Pois quando está se trabalhando em união e com 
empenho tudo funciona corretamente. Entretanto, quando tem alguém que não faz o 
devido serviço, tudo ocorre de forma errada. Manifestou felicidade com o atendimento 
recebido no Fórum, sendo que já conseguiram marcar a audiência. Relatou que 
conseguiu conversar com a juíza e foi atendido por cinco pessoas do Fórum, recebeu um 
atendimento excelente. Infelizmente, não é em todo o lugar que se tem um atendimento 
como aquele. Declarou o atendimento do Fórum lembrou o da Casa Legislativa de Barão 
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do Triunfo e os funcionários desse órgão estavam de parabéns por poder comparar o 
trabalho deles com o trabalho da Casa Legislativa. Usou a tribuna: VEREADOR 
BELMIRO (PMDB)- Saudou Presidente, Vereadores e os demais presentes. Lembrou que 
estava perto de os novos vereadores assumirem. E os vereadores atuais sairiam de 
cabeça erguida. Desejou um bom trabalho aos novos vereadores. Explanou que não 
sairiam com nenhum rancor dali, pois esta é casa do povo. Sabe que fizeram um bom 
trabalho não marcando o adversário, mas sempre trabalhando em conjunto com os 
vereadores. Pediu aos vereadores que, por ter a maioria na Câmara, não se guiassem 
somente pelo Prefeito, aprovando todos os projetos que entrassem na Casa. Expôs que 
quase sempre isso ocorre quando o prefeito tem a maioria. Pediu que analisassem os 
projetos e pensassem no povo que os elegeu. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA 082/12 DO VEREADOR ÁLVARO PT- que sejam providenciados 
patrolamento e encascalhamento da estrada que sai da Produção e dá acesso à Estrada 
da Serra do Herval, próximo à residência do falecido Sr. Florêncio Vieira, passando pela 
residência do Sr. Lorentino, até a residência do Sr. Jorge Moreira Pereira e demais 
moradores. Justificativa: A referida estrada está com problemas de acesso, devido a uma 
subida íngreme que conta com pedras soltas que dificultam a passagem dos veículos. 
INDICAÇÃO 011/12 DO VEREADOR JORGE DEM- que seja providenciada a construção 
de estacionamento oblíquo ao redor de toda a Praça Central. Justificativa: Faço o referido 
pedido em vista do aumento de veículos no Município. Cabe lembrar ainda que nosso 
município-mãe, São Jerônimo, possui semelhante sistema de estacionamento, o qual está 
sempre lotado. Foi ainda votada e aprovada por unanimidade: DIÁRIA DO VEREADOR 
JORGE DO DIA 31/10/2012, DE IDA A CÂMARA DE VEREADORES DE 
CHARQUEADAS. ASSUNTO: AUDIÊNCIA PÚBLICA E SOLENIDADE DE POSSE DA 
EXECUTIVA INTERINA DA ACVERC. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR ILO, Líder do 
PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu ao 
Executivo e Secretaria da Educação, referindo-se à Escola D. Pedro II, expondo que, há 
tantos anos, os professores, pessoas que fazem parte da escola, tinham o anseio de ter 
uma quadra de esportes. Relatou que há vários anos tem colocado indicações e o Ex-
Vereador Clóves também era um parceiro que se preocupava bastante com esta situação 
e colocaram várias indicações para que fosse feita a quadra de esportes e hoje a referida 
escola tem uma quadra excelente. VEREADOR RENATO, Líder do PP- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas ao Presidente e ao 
Executivo por não ter participado da audiência pública, mas agradecia aos vereadores 
que estiveram presentes. Relatou que o Vereador Derli esteve presente e lhe afirmou que 
o Executivo está com esperanças para 2013. Expressou que tiveram um ano que não 
poderiam dizer que foi totalmente bom, porém também não foi tão ruim assim, foi um ano 
médio, mas se entrasse mais orçamento seria melhor. VEREADOR JORGE, Líder do 
DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e demais pessoas presentes. Reforçou o convite 
da Acverc (Associação das Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera), sobretudo, 
aos novos vereadores, pois em janeiro haverá um votação para a nova diretoria, sendo 
que ele, atualmente, é tesoureiro, desta entidade. Relatou que recebeu a entidade 
devendo até multa na Receita Federal, porém, no momento, há um bom saldo em caixa. 
Destacou que Barão do Triunfo contribui, contudo, Triunfo, que é o lugar do dinheiro, não 
contribui. Expôs que, antes de encerrarem, ele e o Presidente Azambuja queriam fazer 
uma visita em Triunfo para deixar encaminhado, uma vez que o Ex-Presidente Amaro 
tinha problemas com os vereadores desse município. Acredita que eles nunca 
contribuíram por esse fato. Frisou que Triunfo é um município rico e faz parte da Acverc. 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
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presentes. Desculpou-se por não poder vir à audiência pública, relatando que foi um caso 
de força maior, pois uma família que enfrenta grandes dificuldades financeiras, precisava 
estar em São Jerônimo no presente dia e não havia combinado com a Administração de 
alguém levá-la, não poderiam perder a cirurgia de uma criança e teve que se deslocar e 
dar auxílio para a referida família. Todavia, considera que estiveram bem representados 
pelo Vereador Derli. Expôs que ouvindo comentários acerca do fechamento das contas 
das Prefeituras, por coincidência, no presente dia havia viajado a uma das regiões com 
mais problemas de estrada no início da sua legislatura e teve uma surpresa positiva: saiu 
de casa e fez todo o trajeto até São Jerônimo e, na maioria desse trajeto era Barão do 
Triunfo. Destacou que esta antes era uma região de difícil acesso, mas no momento a 
estrada estava excelente. Frisou que isso é sinal que, com todas as dificuldades a 
Administração, ainda está se dedicando para que os seus contribuintes não enfrentassem 
um caos em termos de atendimento de estrada. Considera esse trabalho algo 
importantíssimo, embora sempre haja comentários contrários. VEREADOR ÁLVARO, 
Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Relatou que quando estava no 
Cartório Eleitoral recebeu uma ligação de um amigo pedindo que o pusesse em contato 
com o Deputado Edegar Pretto, pedindo para ser atendido pelo Chefe de Gabinete deste, 
Avelange, a respeito de um assunto de suma importância para o Município, que é o 
asfalto. Expôs que o Presidente da Casa conhecia a situação de como estão essas 
negociações. Colocou que nesta semana o Governo do Estado estaria trabalhando neste 
assunto que é tão importante para o Município de Barão do Triunfo. Espera que este 
senhor que entrou em contato consiga fazer aquilo que eles não conseguiram fazer. 
Comentou que este é uma pessoa que não está na política, porém é muito interessada e 
quer que Barão do Triunfo cresça e hoje está lutando para pelo asfalto de Barão do 
Triunfo. Destacou que ele, Vereador Álvaro, conhece bem a dificuldade e a situação que 
se encontra o caso. Espera que essa pessoa possa fazer um bom trabalho junto a 
Edegar, consiga ser atendido pelo Governador, para serem atendidas as reivindicações 
por esses cidadãos que estão lá trabalhando pelo povo. Por fim, agradeceu por essa 
pessoa estar empenhada nesse trabalho com Assembleia Legislativa e Governo do 
Estado. Usou o espaço: PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Comentou sobre a Audiência Pública que se realizou no presente dia. Na ocasião, foi 
explanado a respeito do projeto que dispões sobre a LDO para o exercício de 2013. São 
linhas gerais que o Município traça nas metas e traz para dentro da Câmara de 
Vereadores que é o órgão adequado para que se discuta junto com o Poder Executivo e 
que se alinha para que depois venha a Lei do Orçamento, que regula melhor as linhas 
gerais. Expôs que as metas que a LDO impõe, seriam analisadas pela Casa e feito 
emendas, se assim entendessem que fosse necessário. O importante é que mesmo que 
alguns não tenham podido estar na audiência, o projeto estaria na Casa para que 
pudesse ser analisado dentro das prioridades que os vereadores pensam do Município 
para o futuro dos próximos anos e esperava que o Executivo fizesse as correções das 
emendas, se fossem necessárias, para depois encaminhar adiante esse projeto que logo 
estaria sendo apreciado. Declarou que foi só audiência pública porque é obrigatória, como 
em todos os anos se faz. Agradeceu a presença dos vereadores que puderam estar 
presentes, sabe que alguns não puderam, mas que consigam se integrar a esse 
instrumento importante que traça um futuro próspero para o Município. Quanto ao 
comentário do Vereador Álvaro, expôs que a questão da ligação asfáltica do Município de 
Barão do Triunfo é realmente uma situação um pouco preocupante, tendo em vista que 
Mariana Pimentel tem um problema muito sério ligado à determinada empresa. A 
empreiteira que faria a obra está com sérios problemas de regularização com o Governo 
do Estado e com outras situações, prejudicando o andamento daquela obra. Discorreu 
que tentaram entrar em contato com o Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem 
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(DAER), para que se transferisse para Barão do Triunfo; já que existe esse problema 
jurídico que impede o andamento da obra. Espera que comecem a fazer, porque a 
previsão do início das obras do asfalto em Barão do Triunfo é para 2013. Todavia, está 
havendo certa dificuldade, um remanejo de recursos, por esse motivo, no momento, 
esperava que a próxima legislatura fizesse o quanto antes uma pressão política. Enfatizou 
que começarão as alterações no orçamento, haverá alguns cortes nos destinos das 
verbas que são para a malha rodoviária, sobretudo, nas ligações que não possuem 
asfalto. Percebe que os futuros vereadores devem tentar não perder o asfalto de Barão do 
Triunfo, em função das quedas de arrecadação, o que estava programado, devido 
também de ter sido gasto em outras obras também de ligação asfáltica. Contudo, acredita 
que as pessoas que estão à frente dos poderes tem obrigação com o povo de estar atento 
a essas questões. Salientou que há cidadãos que estão lutando para que, mais uma vez, 
nas escolhas de prioridades, o Município não seja excluído. Pediu que em nome da Casa, 
assim que pudessem fazer uma visita ou até com o Poder Executivo, com algum 
representante, se interassem melhor dessa situação que pode acontecer. Colocou que 
assim como Município teve essa queda de arrecadação, com o Estado não era diferente, 
por isso poderiam ocorrer alguns cortes e não gostaria que isso ocorresse, 
especialmente, em relação à ligação asfáltica de Barão do Triunfo. Nada mais havendo a 
tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para próxima 
sessão ordinária, dia 26 de novembro de 2012, na mesma hora e local. 

 
 

Sala de Sessões, 19 de novembro de 2012. 
 

 
IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 

Presidente                                          1º Secretário
 


